

学校だより



きらめく子ら

標茶町立中茶安別小中学校 No. 12 令和6年3月22日発行
☎ 015-488-6133 □ town.shibecha.ed.jp/nakachanbetsu-ej/

1年間ありがとうございました！

校長 西村 浩一

令和5年度が終了しました。振り返ればたくさんできごとがありました。なんといっても新型コロナウイルス感染症が5類に引き下げられたことにより、たくさんの行事が4年ぶりに再開されるようになりました。そのような中で保護者・地域の皆様にはたくさんのご支援・ご協力をいただき感謝申し上げます。

さて、2月16日に今年度最後の学校運営協議会（コミュニティ・スクール）が行われ、次年度の方向性を話し合いました。学校で地域にどんな協力を臨んでいるのかをまとめ、それについて、学校と地域のつなぎ役になっていくことを活動の中心にすることになりました。例えば、小学校低学年の生活科で昔遊びについて地域の方に教えてもらう活動があったとしたら、協議会の皆さんで昔遊びを教えられる方を探し学校に紹介するといった活動です。いわば学校の応援団の立場です。委員の皆様、今年度のご協力、大変ありがとうございました。

子供たちも1年間の活動を終え、たくさん学び、たくさん成長することができました。もちろん子供たちはまだまだ成長の途上にいますので、自分の課題を見つけ次年度さらなる高みを目指してほしいと思います。また本校は小中併置校ということで、9学年が協力し合い日々の活動や行事に携われるというよさがあります。運動会などの行事や委員会活動などで、上の学年になるほど責任感が増し、下の学年をまとめていく中で、自分を大きく成長させることができていたと感じています。

本校のもう一つの特色である学校林活動でも今年度大きな出来事がありました。それは倒木のある広範囲の古くなった樹木を業者に伐採してもらったことです。その様子を全校児童生徒で見学させてもらうことができました。伐採用の重機を使っての作業でしたが、1本の木を大きな機械によりわずかな時間でカットしていく様子は迫力があり、子供たちの記憶にしっかりと刻み込まれたことでしょう。3学期の生活・総合発表会では、高学年児童が伐採の様子を動画で紹介したり、実際にこぎりを使って自分の力で切ると1本2時間かかったことを報告したりしました。伐採後の木の行方を調べ発表した児童や木から紙を実際に作ってみた児童もいました。

別日に実施した中学生による総合的な学習の発表会もすばらしい内容でした。地域の良さを生かしてどんな地域活性化ができるのかを個人個人で調べたり、考えたりしたことを発表しました。羊を利用した衣料品、野菜作り、キャンプ場、道の駅、SLを利用した町づくり、どれもどうしたら実現できるのか、とことんまで考え方をされており、地域のことを思う気持ちが伝わってきて感動を覚えました。

他にも中学生の修学旅行、地域との合同運動会、小学生の宿泊体験学習、学校祭、町へき研究大会での高学年公開授業、冬の運動会、スケート大会参加、ICT教育のスタートなどなど振り返ればたくさんの充実した教育活動がありました。今年度も無事、教育活動を終えることができたのは、PTA活動や教育活動への参加、学校林活動、スケートリンク作りをはじめ、至るところで保護者や地域の皆様のご支援をいただけたからです。何より、皆様の温かなまなざしが私たち教職員の大なりました。1年間本当にありがとうございました。



家庭や地域との連携を深め、知・徳・体をバランスよくはぐくむ！

■ 4月行事予定 ■

日	曜	行事予定	給食	部活
1	月	学年始休業		
2	火	学年始休業		
3	水	学年始休業		
4	木	学年始休業 学童運営委員会		
5	金	学年始休業 入学式前日準備登校（新入生以外）8：20～10：10	×	×
6	土	週休日		
7	日	週休日		
8	月	着任式 始業式 入学式 R5PTA役員会議④ 新入生のみ保護者送迎 低学年下校指導開始	×	×
9	火	年間行事予定配付 交通安全街頭指導① SB乗車指導① 給食開始 体験入部	○	○
10	水	ノー残業デー 交通安全街頭指導② 春の身体測定（2h）	○	×
11	木	ネットバトロール 部活動入部届締切 SB乗車指導② 小中全参観日・学級懇談① バドミントン部保護者会	○	○
12	金	学力テスト（中全）SB乗車指導③ 委員会（前期計画）PTA総会（19：00～公民館）	○	○
13	土	週休日		
14	日	週休日		
15	月	全校朝会 ALT 小4時間授業 家庭訪問① 学級討議（運動会原案討議）	○	○
16	火	全国学力・学習状況調査（中3質問紙） 小4時間授業 家庭訪問②	○	○
17	水	交通安全教室（小学校 3校時：体育館） ノー残業デー	○	×
18	木	全国学力・学習状況調査（小6・中3 国語・算数・数学） 小4時間授業 家庭訪問③	○	○
19	金	委員会（運動会原案検討） ※家庭訪問（予備日）	○	○
20	土	週休日		
21	日	週休日		
22	月	水曜時程 ALT 事務局会議（昼）	○	×
23	火	事務局会議（放課後）	○	○
24	水	開校記念日		
25	木	特別時程 リンク梓板撤去作業（小3以上） 全国学力・学習状況調査（小6質問紙）	○	○
26	金	委員会 尿検査Ⅰ次	○	○
27	土	週休日 刈根地区春季中学生バドミントン大会		
28	日	週休日		
29	月	昭和の日		
30	火	眼科検診（午後 標茶中学校）	○	○

中茶安別小中学校卒業式を挙行

3月15日に、第93回中茶安別小学校・第75回中茶安別中学校卒業式を挙行しました。小学6年生長坂茉利さん、長濱斗夢さん、中学3年生伊藤陸人さん、佐々木悠真さん、松本晃さんが卒業を迎えました。

ご来賓からもご祝辞をいただき、よびかけ、そして式歌と、卒業生と在校生があいへの感謝を伝え合う、感動の卒業式となりました。



卒業生を送る会を開催

3月8日に卒業生を送る会を開催しました。卒業生に楽しんでもらおうと、在校生が工夫を凝らして様々な催しを行い、楽しいひとときを過ごすことができました。ご参加いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。



掲示板

- 3月28日(木)10:00より、転出職員の出発式を学校玄関前にて行います（少雨決行）。15分程度の式ですので、地域の方もお越しいただければ幸いです。
- 4月8日(月)19:30より、第4回PTA役員会を学校にて行います。ご予定をお願いします。
- 4月12日(金)19:00より、茶安別公民館にてPTA総会を開催します。これをもってご案内といたしますので、乙会員の皆様もご参加いただければ幸いに存じます。

* * * 転出・退職のご挨拶 * * *

【氏名：千田 充 教頭】

中茶安別に赴任して早2年。この2年の間にコロナが5類に変わり、行事の復活や見直し、学校林伐採や学校リンクの変更など、大きな変革の時期と重なり、教頭としてやりがいのある2年間を過ごさせていただきました。今後も、少しだけ離れた場所から、子供たちならびに保護者、地域の皆様のご多幸をお祈りしています。大変お世話になりました。

標茶町立標茶中学校へ異動

【氏名：黒田 将義 教諭】
4年間お世話になりました。関西弁の某校長先生から赴任の連絡があったのがついこの間のように感じます。本当に多くのことを学び、経験させていただきました。中茶安別で過ごした時間は僕の教員人生にとってかけがえのないものです。今ではお世話になった皆様のおかげで、中茶安別という場所が大好きになりました。大変お世話になりました。

浦河町立浦河第一中学校へ異動

【氏名：小笠原紀佳 教諭】
2年間という短い時間でしたが、子どもたち、保護者の皆様、地域の方々に支えられ中身の詰まった濃い日々を過ごすことができました。初めて担任をもち、たくさんの行事で成長する子どもたちを間近で見て、先生という仕事の魅力を肌で感じました。この度、教職から一度離れますが、中茶安別での時間を大切にして新天地で頑張ります。大変お世話になりました。

退職

【氏名：角藤るみ子 教諭】
2年間という短い時間でしたが、子どもたち、保護者の皆様、地域の方々に支えられ中身の詰まった濃い日々を過ごすことができました。初めて担任をもち、たくさんの行事で成長する子どもたちを間近で見て、先生という仕事の魅力を肌で感じました。この度、教職から一度離れますが、中茶安別での時間を大切にして新天地で頑張ります。大変お世話になりました。

退職

【氏名：高橋 紀亜 助教諭】
昨日4月の着任から、あっという間の1年、また春が来ました。日々のたわいのない会話の中に喜びがあふれ、みなさんの笑顔と優しさに助けられた1年間に感謝の気持ちでいっぱいです。みなさんが夢に向かって努力している姿を思い浮かべながら、私も中茶安別小中学校で経験したことを大切にがんばっていきます。ありがとうございました。

浜中町立浜中中学校へ異動（新規採用）

【氏名：木村 苗寿 事務職員】
素直で明るく、元気いっぱいの中茶安別の子ども達と出会って早2年。本当にあっという間の2年間でした。子ども達や保護者の皆様、そして地域の皆様に温かく支えられ、充実した日々を過ごすことができました。短い期間でしたが、中茶安別で過ごした時間は大切な宝物です。大変お世話になりました。ありがとうございました。

釧路市立東雲小学校へ異動

中茶安別小中学校には5年間在籍でした。小中併置校勤務、塘路小中学校の兼職と、学校事務としてとても濃厚な時間を過ごすことが出来ました。標茶町で学んだことを次の勤務先でも生かしてまいります。保護者の皆様、児童生徒の皆様、本当にお世話になりました。後任の事務職員にも、私同様、変わらぬご支援・ご指導のほど、どうぞよろしくお願ひいたします。

町民憲章推進書道展

2月4日に町民憲章書道展の表彰式がういすで行われました。本校からは3名が入賞しました。表彰式に出席できなかった人もいたので、改めて学校で表彰を行いました。

入選 長坂 嶽平さん（小3）

館石 恋音さん（中2） 佐々木悠真さん（中3）

